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Con caídas de programas, 
la UNRC advierte el impacto 
del desfinanciamiento

Temerle 
a Milei 
Por Javier Boher

RIO CUARTO

La Rural volvió al ataque 
contra Provincia por II.BB.
Por Gabriel Marclé

“A
hora queda bien 
pedir por la quita 
de retenciones”, 
fue  la  pr imera 

respuesta de la Sociedad Rural 
de Río Cuarto (SRRC) tras el 
encuentro entre el gobernador 
Martín Llaryora y sus pares de 
Santa Fe y Entre Ríos, Maximilia-
no Pullaro y Rogelio Frigerio. En 
línea con el discurso emitido en 
las últimas horas por el ministro 
de Economía de la Nación, Luis 
“Toto” Caputo, la entidad llamó la 
atención del Gobierno provincial 
por el cobro de ingresos brutos. 
Por medio de un extenso comu-
nicado, los ruralistas también 
acusaron oportunismo político 

de los mandatarios en pleno año 
electoral.

“Es verdad que hay que pedir 
una rebaja de retenciones para 
poder salvar esta situación. Sería 
muy importante una señal de 
ese tipo, pero también es nece-
sario ponerse a trabajar en una 
verdadera reforma tributaria 
mucho más moderna, con la que 
se logre terminar con las econo-
mías informales”, indicó Heraldo 
Moyetta, presidente de la SRRC, 
en declaraciones realizadas ni 
bien comenzó a difundirse el 
pedido conjunto entre los gober-
nadores de Córdoba, Santa Fé y 
Entre Ríos, pero a las que también 
adhirió luego el mismísimo Juan 
Schiaretti. 

(Sigue en página 9)

Impuestos: primer round entre 
cordobesistas y libertarios
Por Yanina Soria 

L
a “invitación” que hizo hace algunas horas el ministro de Econo-
mía nacional, Luis Caputo, para que las provincias y municipios 
del país bajen sus impuestos y tasas, sigue generando reacciones. 

En medio del pataleo de los tres gobernadores de la Región Centro, 
entre ellos, el cordobés Martín Llaryora, que “en defensa del campo” 
elevaron el tono del pedido a la Nación para que elimine las retenciones, 
el ministro estrella del gabinete libertario azuzó el tablero y devolvió la 
pelota. (Sigue en página 3)

Histórico: la UNC entregó el primer título virtual 

M
artina Aisicovich es la primera 
persona en la vasta historia de la 
Universidad Nacional de Córdoba 

(UNC) en gestionar y recibir su título de 
manera online que la acredita ofi cialmente 
como fl amante médica. El trámite duró dos 
semanas, cuando la media de espera para el 
formato de papel era de cuatro meses. Esto 

fue posible por el proceso de modernización 
encarado por la UNC con una batería de ini-
ciativas que buscan agilizar las gestiones para 
obtener certifi caciones académicas. 

(Sigue en página 7)

Gobierno derogó topes para las tarifas de ART después de un año récord

E
l Gobierno derogó una 
norma de 2013 que fijaba 
límites mínimos y máximos 

(pisos y topes) para las tarifas de 
las Aseguradoras de Riesgos de 
Trabajo (ART), definidas como 

porcentajes de las nóminas sala-
riales. A partir de la decisión, con-
cretada con la resolución 18 de la 

Superintendencia de Seguros de 
la Nación, surgieron dudas sobre 
cuál será el efecto en el precio de 

los seguros. En este rubro los pre-
cios no estaban regulados.

(Sigue en página 5)

El gobernador 
Martín Llaryora y 
Heraldo Moyetta, 
titular de la SRRC.

De Loredo capitalizó la ausencia de Juez
Por Felipe Osman

R
odrigo De Loredo arran-
có el 2025 con viento de 
cola y, aunque no lo vaya 

a confesar, debe haber celebrado 
el traspié de Luis Juez, su compe-

tidor en la carrera de fondo por 
“la” candidatura opositora a la 
Gobernación de Córdoba, en 2027.

Mientras el radical era parte 
de una reunión con el Jefe de 
Gabinete, Guillermo Francos, 
en la que el ofi cialismo hizo un 
primer careo con la UCR y el PRO 
para dilucidar que apoyó puede 
esperar de estos bloques, Juez era 
rastreado por los libertarios, que 
ya habían empezado a organizar 
otro encuentro, con representan-
tes de la Cámara Alta.

(Sigue en página 4)
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Enroque corto
Consulta Popular: La liga opositora 
intenta maximizar el costo del 
juego para Llaryora

E
l informante legislativo compartió un 
PDF con le periodista, y así empezó esta 
charla.

Periodista: Amigo, me agarra en la calle, no 
puedo abrirlo. ¿De qué viene el asunto?

Informante: Eso que le acabo de mandar es 
un proyecto de la entente opositora en la Legis-
latura de Córdoba para que haya una consulta 
popular que dirima si tienen que se tiene que 
privatizar los casinos que ya existen, si se tienen 
que crear otros, y si deben habilitarse nuevos 
tragamonedas.

P.: Ajá… ¿medio sobre la hora, no? 
I.: Muy sobre la hora… Además, entre nos… no 

creerán que van a parar esto con una consulta 
popular…

P.: Imagino que no. No se cómo lo ve usted, 
pero yo descuento que es la manera de maximi-
zar el costo político a pagar por el oficialismo 
por la licitación.

I.: Coincido. Igual, en los tiempos que corren, 
no me animaría a decir que los proyectos que 
pasen que se ingresen a la Legislatura puedan 
marcar agenda… Yo creo que fue, más bien, para 
cumplir…

P.: Bueno, quién le dice… ¿Quiénes firmaron?
I.: El proyecto lleva la firma de Agrelo, Maque-

da, Gvozdenovich, Ferrero y Nostrala.

El Llaryora futbolero

E
l gobernador de Córdoba salió a bancar los 
trapos del club de la localidad de Monte 
Maíz. 

Informante: “¡Hoy, los cordobeses somos 
Monte Maíz! Somos Club Deportivo Argentino. 
Esta noche, el corazón del interior cordobés late 
más fuerte que nunca. “El Raya” se enfrenta a un 
desafío histórico, nada menos que ante Boca 
Juniors, uno de los gigantes del fútbol nacional”, 
escribió Llaryora.

Periodista: ¿Es de ese club el gobernador? 
I.: No, pero hincha por Córdoba. “Qué orgullo 

inmenso sentimos al ver a este equipo del interior 

cordobés representar a nuestra provincia en la 
Copa Argentina. Este logro no solo se destaca 
por su dimensión deportiva, sino que llega en un 
momento muy especial para esta institución: su 
centenario”, agregó. Y mire la foto 

P.: Ah, a full... 
I.: Sí, terminó su mensaje por redes sociales 

alentando a Argentino. “Estamos con ustedes. 
¡A dejarlo todo en la cancha y a seguir llevando a 
Córdoba a lo más alto!

Rodrigo Agrelo, Walter Nostrala, Alejandra Ferrero, Gregorio Hernández Maqueda y Matías Gvozdenovich.
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Impuestos: primer round entre 
cordobesistas y libertarios

(Viene de Tapa)
“A las provincias y municipios 

les digo que están cordialmente 
invitados a esta tarea. Todavía 
no hemos visto una provincia 
reducir Ingresos Brutos, sin lu-
gar a dudas el peor impuesto que 
una economía puede tener. Al 
contrario, muchas lo han subido, 
y algunas a niveles aberrantes. Ni 
hablar de algunos Municipios, 
que están directamente estafando 
a sus vecinos con tasas municipa-
les que no tienen ninguna corre-
lación con las prestaciones que 
brindan”, dijo por redes sociales 
el ministro. 

Desde Hacemos Unidos por 
Córdoba recogieron rápidamente 
el guante y uno de los primeros en 
salir a rebatir los argumentos de 
Caputo fue el diputado riocuar-
tense Carlos Gutiérrez. De manera 
tajante, dijo que el ministro va en 
contra de las provincias pidiendo 
esfuerzos fiscales que la Nación 
no hace.

“Las cosas en su lugar, minis-
tro: no es lo mismo un impuesto 
al consumo (que grava el gasto) 
que el liso y llano saqueo de un 
tercio de lo que generan los pro-
ductores argentinos como son 
las retenciones agropecuarias. 
¡Basta de hipocresía!”, dijo el 
schiarettista. 

El ex ministro de Agricultura 
de Córdoba consideró un ataque 
los dichos de Caputo a quien 
acusó de pretender opacar “el 
legítimo reclamo de los goberna-
dores de la Región Centro quienes 
el martes se pronunciaron de 
manera contundente contra las 
retenciones, porque los produc-
tores no pueden más”. 

A esas declaraciones, a su vez, 
se le sumaron las que hizo el pre-

El pedido del 
ministro Luis 
Caputo a los 
gobernadores 
e intendentes 
para bajar ta-
sas e impues-
tos generó re-
acciones en el 
peronismo. El 
diputado Car-
los Gutiérrez 
lo acusó de 
buscar opacar 
el reclamo por 
las retencio-
nes. Marcos 
Torres, inten-
dente de Alta 
Gracia, tam-
bién respon-
dió. 

sidente del bloque de La Libertad 
Avanza en Diputados, el cordobés 
Gabriel Bornoroni, quien inter-
peló al gobierno de Hacemos: “¿Y 
por casa cómo andamos?”. 

El libertario dijo que la Nación 
está reduciendo el gasto público 
a fuerza de motosierra y que, 
en Córdoba, este año, subieron 
ingresos brutos y el impuesto 
inmobiliario rural. “Los munici-
pios que ustedes gobiernan van 
a la justicia para seguir cobrando 
tasas en las facturas de servicios. 
La gente ya no le cree más a la 
casta. Los argentinos saben muy 
bien quienes son los que están 
trabajando para bajar impuestos 
y quienes no”, disparó. 

Intendentismo
Del lado de los intendentes 

quien reaccionó frente al tuit de 
Caputo, fue el jefe del gobierno 
de Alta Gracia, Marcos Torres. El 
hermano del presidente Provi-
sorio de la Legislatura (Facundo 
Torres) es quizá, del conjunto de 
los alcaldes peronistas de Córdo-

ba, el más contestatario y crítico 
al gobierno de Milei. Sin vueltas, el 
intendente de la ciudad cabecera 
del departamento Santa María se 
posicionó frente a la polémica que 
desataron los dichos del ministro 
de Economía y publicó una carta 
abierta. 

“Recibo su declaración con 
respeto, pero me veo en la obli-
gación de responderle desde la 
perspectiva de quienes estamos 
en la primera línea del contacto 
con las realidades cotidianas de 
nuestros vecinos. Su enfoque 
macroeconómico puede ser vá-
lido en términos de estabilidad, 
pero deja de lado el impacto 
directo que sus decisiones tienen 
sobre los argentinos y argentinas 
que viven, trabajan y necesitan 
servicios básicos en nuestras 
comunidades”, arrancó diciendo.

“Mientras la Nación busca 
el déficit cero, los municipios 
debemos asumir tareas que 
históricamente correspondie-
ron al gobierno nacional: desde 
sostener sistemas educativos y 

de salud, hasta garantizar obras 
de infraestructura básica que 
ustedes dejaron de financiar”, 
disparó. 

Según Torres, reducir las ta-
sas municipales como sugiere 
la Nación implicaría dejar de 
prestar servicios básicos como la 
recolección de residuos, el man-
tenimiento de calles o la provisión 
de transporte público accesible. 

“Es muy fácil hablar desde la 
Capital sin tener contacto con los 
abuelos que no pueden comprar 
sus medicamentos, las madres 
que no pueden alimentar a sus 
hijos o los trabajadores que no 
pueden pagar el transporte. Se-
guramente usted no los conoce 
ni los recibe”, agregó. 

“Mientras la Nación se con-
centra en sus números, los inten-
dentes atendemos la realidad de 
las personas. Y créame, no hay 
Excel que reemplace el deber de 
estar al lado de quienes más nos 
necesitan. ¿Cuánto más fácil es 
reducir y eliminar que realmente 
solucionar?”, insistió..

E
l Banco de la Provincia de Córdo-
ba otorgó un financiamiento a la 
Cooperativa Obrera de Transporte 

Automotor La Calera para la adquisición 
de cuatro colectivos 0 km, por un monto 
total de $707 millones. 

El préstamo permite la modernización 
de la flota de un servicio esencial que tras-
lada cerca de 600 mil pasajeros mensuales 
y conecta importantes ciudades como 
Córdoba, La Calera, Cosquín, Villa Allende, 
La Falda y Malvinas Argentinas, además del 
transporte urbano en la localidad de origen.

La presentación de las unidades se 
realizó en la sede de la cooperativa en la 

ciudad de La Calera con la participación del 
presidente de BANCOR, Raúl Paolasso; del 
vicepresidente de BANCOR, Juan Manuel 
Llamosas; del ministro de Cooperativas y 
Mutuales, Gustavo Brandán; y del presi-
dente de la cooperativa La Calera, Sergio 
Lecunce, entre otras autoridades.

El financiamiento otorgado por BAN-
COR cubre el 80% del valor de las unidades 
(chasis y carrocería) y permitirá optimizar 
sus operaciones y brindar a los usuarios un 
servicio seguro y de calidad.

Dos préstamos línea cupo mínimo 
MiPymes plazo 60 meses con 12 meses de 
gracia (para el pago de capital), TNA 40% 

$184 millones y $183 millones.
Dos préstamos de línea propia de BAN-

COR, plazo de 60 meses, sin gracia, con tasa 
combinada (Badlar + 7%, equivalente al 38,2% 
al día de la fecha), por $170 millones cada uno.

Además, se acordó ampliar la línea de 
acuerdo financiero atento a la impecable 
trayectoria e historial bancario de esta 
cooperativa con BANCOR que registra un 
cumplimiento perfecto de todas sus obliga-
ciones a lo largo del tiempo. Este respaldo 
financiero se enmarca en la relación de 
confianza mutua que existe entre ambas 
instituciones, posicionando al Banco como 
su principal entidad soporte.

Con este financiamiento, BANCOR 
reafirma su compromiso con el desarrollo 
empresarial y cooperativo en la provincia 
y fortalece el ecosistema de transporte pú-
blico de media distancia en Córdoba, me-
jorando la conectividad entre localidades 
estratégicas y el bienestar de las familias 
cordobesas.

Fundada en 1958, la cooperativa fue 
recuperada por sus trabajadores y trans-
formada en modelo de gestión y sostenibi-
lidad. Con 253 asociados, una administra-
ción eficiente y talleres propios, continúa 
siendo un pilar de transporte público de 
media distancia en la provincia.

Créditos a la cooperativa La Calera para colectivos 0 Km
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De Loredo capitalizó 
la ausencia de Juez

rich colará algún representante 
en la lista y prefieren que hasta ahí 
llegue el aperturismo. 

De ahí la convicción con la que 
defienden la pureza ideológica 
que deben guardar los “leones” 
que lleguen a Diputados. Visión 
que es compartida por el ala más 
dura del Gobierno, representada 
en el “triángulo de hierro” de Milei 
por el asesor estrella del presiden-
te, Santiago Caputo.

 

El titular de la banca-
da radical se reunió 
con Guillermo Fran-
cos y comprometió el 
respaldo de su blo-
que a buena parte de 
la agenda del oficia-
lismo en las sesiones 
extraordinarias. En el 
juego de contrastes, 
quedó muy lejos de 
Juez, que, de vaca-
ciones en el exterior, 
salió del radar liber-
tario. 

(Viene de Tapa)
En rigor, la ausencia de Juez no 

tiene efectos prácticos profundos. 
Para cuando las iniciativas que 
el oficialismo busca aprobar en 
sesiones extraordinarias lleguen 
al Senado, el senador ya llevará 
semanas en Argentina. Sin em-
bargo, lució mal.

Su ex aliado radical, en tanto, 
destacó la actitud “constructiva” 
de su bloque ante un oficialismo 
que ha demostrado aciertos en 
materia económica, aseguró el 
respaldo de la bancada a Ficha 
Limpia, y adelantó que habrá que 
discutir la eliminación/suspen-
sión de las PASO que propone el 
Gobierno, además de compro-
meter apoyo a otras iniciativas, 
como las de Reiterancia y Juicio 
en Ausencia.

Después de destacar la actitud 
colaborativa de la UCR, De Loredo 
también dijo haber advertido a 

las autoridades nacionales de la 
difícil situación que atraviesa el 
sector agropecuario, y extendió 
el pedido de baja a los derechos 
de exportación para dar aire a un 
sector jaqueado por la caída de 
los precios internacionales y un 
tipo de cambio adverso para los 
exportadores.

Algunos suspicaces creen que 
el revuelo que se levantó alrede-
dor de la ausencia de Juez no fue 
espontáneo, sino sembrado por 
quienes resisten el desembarco 
del senador en las “Fuerzas del 
Cielo”. Y no es una teoría dispa-
ratada.

Dentro del oficialismo hay 
quienes no terminan de confiar 
en el líder del Frente Cívico, no 
sólo por su zigzagueante carrera 
política, sino por su negativa a 
apoyar determinadas iniciativas.

En ese universo entran los 
pliegos de los candidatos postula-

dos por el Gobierno para integrar 
la Corte, y el nombre de Ariel Lijo.

Para los baqueanos en el mun-
do libertario, Lijo representa 
para el oficialismo algo todavía 
más importante que acrecentar 
el poder de la Casa Rosada en el 
máximo tribunal. Representa 
una “prueba de fe” para dilucidar 
de quiénes puede esperar un res-
paldo irrestricto y de quienes no. 
Un dato fundamental a la hora de 
puntear las listas que competirán 
en 2025.

Ahora bien, más allá de la 
resistencia que Juez pueda ge-
nerar entre actores de la primera 
línea de La Libertad Avanza, los 
libertarios de Córdoba también 
observaron la secuencia con una 
mueca de satisfacción.

En la provincia, los alfiles de 
Milei miran con celo a los extra-
partidarios que se acercan al redil 
libertario. Descuentan que Bull-
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(Viene de Tapa)
De acuerdo con los datos 

elaborados por la Unión de Ase-
guradoras de Riesgos del Trabajo 
(UART), 2024 se consagró como 
un año de altísima litigiosidad 
alcanzando un total de 125.842 
nuevos juicios laborales, única-
mente por riesgos del trabajo. 
Solo en diciembre se iniciaron 
8.910 demandas en el país. La cifra 
transparenta el tamaño de la pro-
blemática y del desafío a resolver, 
que no sólo impacta sobre el Sis-
tema de Riesgos del Trabajo, sino 
que -en estos niveles- “perjudican 
a toda la estructura productiva”, 
dicen desde la entidad.

Enumeran que a los emplea-
dores los afecta “alcanzando sus 
decisiones de inversión y empleo, 
a los trabajadores bajando sus 
chances de conseguir empleo y al 
empleo de calidad y a las ART so-
cavando la solvencia del sistema”.

En 2023 las demandas ini-
ciadas por esta causa sumaron 
117.348. Y si bien desde UART y 
muchas otras instituciones em-
presariales y profesionales abo-
cadas a la temática del empleo, se 

alertó acerca de esta distorsión, el 
año pasado el número aumentó 
6,8%, sumando casi 8.500 de-
mandas más.

En orden de participación, la 
provincia de Buenos Aires es la 
más litigiosa con un total anual de 
50.584 (en diciembre sumó 3584 
nuevas demandas). Su crecimien-
to respecto del año precedente fue 
de 4.5%. La sigue Caba con 22.946 
litigios en el año. El tercer lugar lo 
ocupa Santa Fe, con 16.439 juicios 
en el año, (1137 solo en diciembre) 
y un incremento anual explosivo 
de 21,5%. En cuarto puesto está 
Córdoba con 10.424 anuales, 650 
en el último mes, y un aumento 
interanual de 4.2%. La sigue en el 
podio de las 5 grandes Mendoza 
con 9.857 totales (661 en diciem-
bre) y un aumento de 18%.

Según el análisis de Uart, estos 
números, que no se justifican te-
niendo un sistema administrativo 
propio, ágil y de rápida solución 
para dirimir controversias, con 
acuerdo a la ley que regula la 
actividad, sin cargo alguno para 
el trabajador, se explica en buena 
parte por la demora de la Justicia 

de cada provincia adherida a la 
Ley 27348 y de la Corte Suprema 
de Justicia en Caba, en crear los 
cuerpos médicos forenses en 
ellas.

Para la entidad se suma, ade-
más, el agravante de las tasas de 
interés aplicadas en la actualiza-

ción de los créditos laborales muy 
por encima del rendimiento de las 
inversiones y el incumplimiento 
del plazo de caducidad estipulado 
en la ley para presentar demanda 
judicial, luego de haber recibido el 
dictamen de las Comisiones Mé-
dicas del Sistema. Cada provincia 

El Gobierno derogó topes para las 
tarifas de ART después de un año récord
En el 2024 se iniciaron un total de 
125.842 nuevos juicios laborales, 
únicamente por riesgos del trabajo. 
La cifra está 6,8% arriba del 2023. 
Córdoba, cuarta en el ranking.

“E
l cepo es aberrante y lo voy a sa-
car, lo que sucede es que yo soy 
liberal libertario, yo no soy liberal 

libertarado”, dijo ayer el presidente Javier 
Milei sobre la posibilidad de eliminar las 
restricciones de acceso al dólar durante 
2025. El mandatario concedió una entrevis-
ta a la agencia Bloomberg en el marco de su 
primer día en el Foro Económico Mundial 
en Davos, Suiza.

 “Nosotros estamos comprometidos a 
eliminar los controles de capitales, cree-
mos que es una herramienta de expropia-
ción por parte del sector público. Por lo 
tanto, no sólo es un evento que restringe 
la libertad, sino que además vulnera la 
propiedad y como liberal que respeto el 
derecho a la vida, la libertad y a la propie-

dad. Obviamente que el cepo es aberrante 
y lo voy a sacar, lo que sucede es que yo soy 
liberal libertario, yo no soy liberal liberta-
rado”, dijo Milei ante la consulta sobre si 
ese paso podría darse antes o después de 
mitad de año.

Milei reiteró que bajar la inflación y 
eliminar pesos será fundamental, pero 
insistió en que conseguir divisas frescas 
aceleraría el proceso para liberar las res-
tricciones de capital. “Nosotros vamos 
a salir igual del cepo en algún momento 
cuando logremos reconstruir el equilibrio 
de stocks en el Banco Central, la diferencia 
es que si nosotros conseguimos financia-
miento la salida es más rápida. Cualquier 
tipo de acuerdo que hagamos ya sea con el 
FMI y/o con fondos de inversión no se va 

a utilizar para financiar el Tesoro sino para 
recomponer el balance del Banco Central”, 
comentó.

Además anticipó que su Gobierno ne-
gocia con el FMI la posibilidad de aumentar 
la exposición con la Argentina. “Una parte 
tiene que ver con la estructura de esos 
pagos y otra con conseguir fondos nuevos 
para recomponer las cuentas del Banco 
Central, o sea, los stocks, y de esa manera 
acelerar la salida del cepo. Vamos a salir 
pero la velocidad va a depender de cuánto 
sea el monto de la operación y cómo se 
estructure”, añadió.

Comentó que se trabaja fuertemente 
en la posibilidad de elaborar un tratado de 
libre comercio con los Estados Unidos a 
partir de la llegada de Donald Trump a la 

Casa Blanca: “Recientemente cuando asu-
mí la presidencia protempore del Mercosur 
señaló que debía avanzar en tres líneas: 
lucha contra el terrorismo, el narcotráfico 
y acuerdos de libre comercio”.

Milei dijo que estaría dispuesto a salir 
del bloque regional en caso de una “condi-
ción extrema” para avanzar con un tratado 
de libre comercio. Sin embargo, afirmó que 
“hay mecanismo por los cuales puede ha-
cerse estando dentro del Mercosur”.

“Nosotros estamos explorando la 
manera de que Argentina se pueda abrir al 
comercio internacional. ¿Por qué? Porque 
la división del trabajo trae prosperidad. Lo 
había dicho Adam Smith y pasaron 250 
años y parece que papá tiene razón. Adam 
Smith tiene razón”, señaló.

Javier Milei en Davos. Cepo, Mercosur y FMI
“El cepo es aberrante y lo voy a sacar, lo que sucede es que yo soy liberal libertario, yo no 
soy liberal libertarado”, dijo al llegar a la cumbre empresaria.
 

tiene un plazo propio aprobado 
en su respectiva adhesión, mien-
tras que la Ley Nacional 27.348, 
determinó 15 días hábiles, lapso 
que rige en Caba.

“Estos ocho años de retraso 
en adecuarse a lo exigido por ley, 
y completar la reforma, han ge-
nerado un efecto boomerang vol-
viendo, en cantidad de demandas, 
casi al punto de partida -agrega-. 
Resulta urgente ordenar el desca-
labro de las pericias judiciales en 
el ámbito laboral, constituyendo, 
tal como lo prevé claramente la 
norma”.

En esa línea apunta, cuerpos 
de profesionales especializados 
en medicina del trabajo, que co-
bren honorarios por acto médico 
y no porcentuales de sentencias 
y que apliquen adecuadamente 
la tabla oficial de medición de 
incapacidades remanentes de un 
accidente laboral.

La Uart sostiene que si la Ar-
gentina quiere “reconstituir su 
economía y competir globalmen-
te con toda su enorme capacidad y 
potencial, debería corregir cuanto 
antes este costo judicial argen-
tino que se ha convertido en un 
costo estructural denunciado ya, 
por todos los actores de nuestra 
economía. Los porcentajes de 
siniestralidad locales son seme-
jantes a los de Chile y España, pero 
los de judicialidad son hasta 20 
veces superiores, descolocando 
así cualquier esfuerzo productivo 
y competitivo”.
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Temerle a Milei 
Por Javier Boher 
rjboher@gmail.com

E
s muy curioso cómo fun-
cionan los aglomerados 
de personas que cris-
talizan en partidos o en 

gobiernos, fenómeno que vemos 
y documentamos, pero que no 
podemos explicar plenamente. 
Digamos que hay teorías que más 
o menos generalizan experiencias 
y nos dan una pata sobre cómo 
funcionan las sociedades, aunque 
cada caso luego es diferente.

El gobierno libertario es, se-
gún mucha gente, un riesgo para 
la democracia. Quizás sea así, 
aunque muchos no veamos lo 
mismo y nos parezca que hay 
una exageración alrededor de 
todo esto. Supongamos por un 
momento que esto fuese cierto 
y que Milei desea convertirse en 
un autócrata: ¿cuáles serían las 
señales que nos darían un indicio?

Algunos creen que los modos, 
la forma de dirigirse a todos los 
que no piensan como él, sería una 
pista de sus deseos profundos de 
dictador. No hay mucha distancia 
respecto a los modos con los que 
el kirchnerismo gobernó el país 
durante casi dos décadas. Los 
jóvenes libertarios se criaron 
viendo esos niveles de violencia 
verbal como normales, esto de 
ahora no les parece tan extremo. 
Nunca hay que olvidarse de que 
no solamente la cabeza de un 
gobierno transmite y defiende 
posturas, sino también los sim-
patizantes con los que interac-
tuamos cada día.

Fuera de esa manera agresiva 
de dirigirse a los otros no hay 
mucho para agregar, quizás el 
intento de aumentar el gasto en 
espionaje. Fortalecer las fuerzas 
de seguridad queda fuera de esto, 

Muchos argentinos creen ver una deriva autoritaria en los modos del presidente, 
que por ahora son solo distracciones.

poder que metió dos candidatos 
al ballotage y se aseguró el triunfo. 

Personalmente creo que el 
kirchnerismo fue muy malo para 
el funcionamiento de la demo-
cracia en Argentina, pero al me-
nos la defendía como un valor 
retórico. Los libertarios no. Para 
muchos de ellos la democracia 
es un obstáculo, salvo que se 
trate de un sistema demagógico 
y plebiscitario como el que llevó 
a la ruina a Venezuela. Pese a ello, 
recién llevan un año en el poder y 
es demasiado pronto como para 
saber cuál será el resultado de su 
forma de hacer política y entender 
la disidencia (muy parecida a la 
del kirchnerismo, donde todos los 
no oficialistas eran exactamente 
iguales a los ojos del militante 
convencido).

A esa mayoría populista que 
ganó la elección presidencial no 
le importan las instituciones, a 
las que en el mejor de los casos ve 
como un conjunto de recomenda-
ciones y reglas de etiqueta. Pero, 
aunque a esos no les gusten las 
instituciones, las instituciones 
están ahí. No importa que no les 
importen; lo que importa es que 
funcionen.

Así, si Milei, el Gordo Dan, San-
tiago Caputo, Karina o quien sea, 
quiere avanzar sobre los derechos 
de los ciudadanos, las institucio-
nes deben funcionar como un 
mecanismo de resguardo y pre-
servación. Para eso se las creó y se 
las puso por escrito en un papel. A 
ese funcionamiento institucional 
lo hacen todos los ciudadanos, no 
el poder ejecutivo nacional, el que 
siempre está más limitado en sus 
funciones y potenciales tentacio-
nes autoritarias.

Nos hemos acostumbrado a 
vivir en una sociedad en la que la 
disidencia se castiga, en donde no 
está bien opinar distinto, pero jus-
tamente eso no es democrático. 
Puede haber discursos y debates 
que nos generen repulsión. Pue-
de preocuparnos o asustarnos 
que el presidente tuitee que va a 
perseguir zurdos por el mundo. 
Lo que no puede pasar es que 
la ciudadanía baje los brazos y 
abandone su estado de vigilancia 
y alerta para mantener andando 
las instituciones. Hasta tanto 
eso no pase, todo seguirá siendo 
fulbito para la tribuna.

al menos hasta que se vea que 
proceden mal contra gente que 
piensa distinto. La función repre-
siva del Estado es fundamental 
para que las cosas funcionen, 
siempre dentro de límites legales 
que garanticen los derechos y 
libertades de los ciudadanos. Ahí 
llegamos al centro de la cuestión.

Hasta el momento no se puede 
hablar de que el gobierno haya 
sacado libertades o derechos. 
Quizás se eliminó alguna deci-
sión administrativa que le pro-
duce algún perjuicio a alguien, 
pero incluso a pesar de esa lucha 
ideológica que mueve a algunos 
libertarios se mantiene el aborto 
legal, el matrimonio igualitario, 
la ley de identidad de género o el 
DNI no binario. 

Algunos ven que la violencia 
física autoritaria sería el devenir 
lógico de un gobierno que está 
dejando contratos de empleados 
públicos sin renovación, como si 

los empleados públicos fuesen 
seres incompletos que no pueden 
valerse por sí mismos para conse-
guir un trabajo. Si efectivamente 
se trata de un recurso humano 
valioso no deberían tener pro-
blemas para reinsertarse. Nadie 
que decida echar a un empleado 
(gobernante que administra el 
Estado o empresario que cuida 
su negocio) tiene que ser necesa-
riamente un violento por tratar 
de ordenar las cuentas de eso que 
debe administrar.

El triunfo de Milei representa 
un problema para mucha gente, 
pero particularmente para la 
minoría que cree que las institu-
ciones importan, que el respeto 
por el otro es fundamental y que 
no existen soluciones rápidas o 
mágicas, sino el trabajo arduo y 
sostenido para poder alcanzar 
los objetivos. El ballotage entre 
Massa y Milei era la “interna” de 
esa mayoría ruidosa, avasallante 

e infantil que cree que nos va mal 
porque algún malo tiene la culpa, 
lo que lo hace merecedor del 
maltrato al que lo pueda someter 
el poder. Esa ha sido la historia 
de este país, al menos desde que 
empecé a leer los diarios. Hay 
una minoría que quedó fuera del 
ballotage y que tuvo que elegir 
entre dos opciones que no quería 
inicialmente, pero que no le da-
ban lo mismo los dos candidatos. 
Asimismo, el eventual apoyo a 
quien ganó la elección tampoco se 
puede considerar un apoyo férreo 
y permanente.

Pero, como las cuestiones 
sociales funcionan solas, inde-
pendientemente de nuestra vo-
luntad, ese conjunto de gente que 
quería un cambio cristalizó en un 
gobierno que sigue tratando de de-
fender esa bandera para que más 
personas se sumen a la causa. Así 
funcionan los populismos, la for-
ma de construcción y ejercicio del 
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Histórico: la UNC entregó 
el primer título virtual 
La UNC en los 
últimos años 
dio claras se-
ñales de mo-
dernización de 
su estructura. 
No solamente 
avanzó en tor-
no a su presu-
puesto univer-
sitario el cual 
se encuentra 
público con 
sus rendimien-
tos de cuentas, 
destruyendo 
así la fanta-
sía libertaria 
en cuanto a 
las auditorías, 
ahora también 
dieron un paso 
más en torno a 
quienes egre-
san de la alta 
casa de estu-
dios entregan-
do el primer 
título virtual. 

sejo Superior de la UNC aprobó 
por unanimidad un proyecto de 
ordenanza que habilitó la im-
plementación de este formato 
digital para la acreditación de la 
formación de grado y posgrado. 
La iniciativa, además, autorizó 
que esos documentos sean rubri-
cados por las autoridades con sus 
firmas digitales.

A partir de ahora, todos los di-
plomas, analíticos y suplementos 
expedidos en la UNC deberán ser 
gestionados obligatoriamente 
bajo el formato digital.

Uno de los puntos destaca-
dos de esta iniciativa radica en la 
implementación del Sistema de 
Validación Académica , que, en 
mucho menos tiempo, permite al 
personal de las facultades validar 
los analíticos emitidos por la UNC, 
constatando la información pre-
sente en el mismo contra la Bloc-
kchain Federal Argentina (BFA).

Esta normativa es resultado 
de un minucioso trabajo sobre 
las particularidades que adopta 
la emisión de las certificaciones 
académicas en las distintas fa-
cultades de la UNC. Entre otras 
falencias, se detectaron pedidos 
de formularios impresos cuya 
información podría ser consul-
tada desde el sistema, controles 
duplicados, así como demoras en 

el proceso de firmado y prepara-
ción de los diplomas (impresión 
en papel moneda, escarapelado, 
escaneo).

En esa línea, el trabajo per-
mitió desanudar el recorrido 
laberíntico que adquiere la tra-
mitación de estos documentos. 
Según la información recabada, 
en promedio la obtención del 
diploma o el analítico demora 
cuatro meses desde el pedido 
inicial.

El grueso de ese tiempo es-
taba dedicado al control de las 
actas, un procedimiento manual 
que requiere cotejar las califi-
caciones de la persona con las 
registradas en las actas físicas de 
los exámenes.

El nuevo esquema, en cambio, 
instrumenta una serie de modi-
ficaciones al procedimiento que 
permite reducir la demora en más 
de un 90% y entregar las certifi-
caciones en apenas dos semanas.

El Sistema de Validación 
Académica  desarrollado por la 
UNC, con el respaldo que ofrece 
el servicio de la BFA, comprueba 
la actuación académica de la 
persona a partir de los registros 
del sistema SIU Guaraní. La 
firma digital de las autoridades, 
en tanto, se realiza con un token 
individual y se gestiona a través 

del sistema Huarpe, el mismo que 
aplica para la rúbrica de las actas 
digitales desde mediados de 2023.

El registro y almacenamiento 
de diplomas y certificados se 
realiza en línea, en un sistema de 
gestión documental, y su integri-
dad estará regida por medidas de 
seguridad informática. Podrán 
acceder a ellos todas las perso-
nas involucradas en el proceso y 
agentes de la auditoría de la UNC.

Respecto a su diseño y for-
mato, vale apuntar que serán 
idénticos a los de papel usados 
actualmente. Oficialía Mayor 
posibilitará la impresión de las 
variantes digitales para que las 
unidades académicas puedan 
efectuar las ceremonias de co-
lación.

Una vez concluida la trami-
tación, graduadas y graduados 
pueden descargar sus documen-
tos desde el SIU Guaraní. Para 
hacerlo, sólo deberán adherir a 
un juramento como requisito 
obligatorio.

El proyecto de diplomas y 
analíticos digitales, es resultado 
del trabajo conjunto de las se-
cretarías rectorales de Bienestar 
Universitario y Modernización, de 
Gestión Institucional, de Asuntos 
Académicos, General y de la Pro-
secretaría de Informática.

(Viene de Tapa)
Detrás de la historia de Mar-

tina Aisicovich hubo un enorme 
proceso de transformación y mo-
dernización administrativa para 
que ella pudiera convertirse en la 
primera egresada de la Universi-
dad Nacional de Córdoba (UNC) 
en recibir su diploma digital.

Siempre que algo sucede por 
primera vez causa impacto, y más, 
sobre todo, en una universidad 
tan antigua como la UNC. Para 
Martina, quien vive en Salsipue-
des, fue una experiencia emocio-
nante. El proceso fue facilísimo: 
todo online y accesible. En unos 
pocos clics, ya tuve mi diploma 
listo para descargar , dice la fla-
mante médica.

Para obtener su título digital 
completó una serie de pasos on-
line, adjuntando los documentos 
requeridos, como DNI y for-
mularios específicos, y una vez 
enviados pudo seguir el estado 
de su solicitud en tiempo real. 
En dos semanas pudo descargar 
su diploma directamente del 
sistema, con todas las medidas 
de seguridad, con validez oficial, 
firmado digitalmente por las 
autoridades y con la posibilidad 
de ser usado en cualquier parte 
del mundo.

En septiembre pasado, el Con-
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Las purgas de Karina Milei

Ramiro Marra pasó de ser un aliado a convertirse en el emblema del enemigo interno. ¿Por 
qué Karina Milei no confía en Patricia Bullrich? ¿Cómo Espert quedó fuera del esquema de 
poder? Y qué se juega en esta elección para la hermana del presidente.

un allegado de Marra. En ese con-
texto, en 2020 los contactó José 
Luis Espert.

Espert había sido candidato a 
presidente en 2019 y en la elección 
general obtuvo el 1,47% de los 
votos. Entendió que necesitaba un 
cambio en su equipo de campaña 
y buscó al dúo Marra-Casielles. 
Su objetivo era ser candidato a 
diputado nacional por la pro-
vincia de Buenos Aires en 2021 y 
sumar a actores del peronismo 
de Lavagna. Así fue como las ofi-
cinas de Bull Market, la empresa 
financiera de Marra en la calle 
Bouchard, con vista a Puerto Ma-
dero, se convirtieron en el búnker 
de campaña de Espert.

Marra insistió en sumar a 
Javier Milei a la campaña. Espert 
aceptó y comenzaron los pro-
blemas.

Mar del Plata 2021: cuando 
Milei eclipsó a Espert

Una escena en enero de 2021 
explica el nerviosismo de Es-
pert. En las costas marplatenses, 
cientos de jóvenes, en su mayoría 

hombres, hacían filas de varias 
cuadras para fotografiarse con 
los dos economistas. Se tomaban 
la foto junto a Espert y Milei, pero 
después pedían: “Disculpá, José 
Luis, ¿te molesta si ahora me saco 
una foto solo con Javier?”, “¿Todo 
bien si ahora me saco una solo con 
Javier?”, “José Luis, ¿me bancás si 
ahora hago una con Milei solo?”. A 
Espert se le transformaba la cara, 
se volvía loco.

Milei comenzó a tomar con-
ciencia de su peso político y quiso 
empezar a tomar decisiones 
sobre el espacio. “¿Qué nombre 
le ponemos? ¿Cuál va a ser nues-
tro contenido ideológico?”, se 
preguntaba. Cuando Milei quiso 
incidir en el rumbo del espacio, se 
peleó con Espert. Milei creía que 
debía llamarse “La Libertad Avan-
za”, pero Espert quería “Avanza 
Libertad” y fue y lo registró sin 
consultarle nada a Milei, como un 
gesto de humillación. 

A medida que la hostilidad au-
mentó, no fueron juntos en 2021. 
Espert se peleó con Javier Milei, 
con Ramiro Marra, con Eugenio 

Casielles y con Marcos Urtubey. 
Las oficinas de Bull Market pa-
saron de ser el búnker de Espert 
al de Milei, quien decidió jugar en 
la Capital.

Durante la campaña legis-
lativa de 2021, Espert y Milei se 
lanzaban ataques en la televisión 
todo el día, y las peleas de sus se-
guidores en redes eran una carni-
cería. Marra presentó a un equipo 
de tuiteros: Agustín Romo y un tal 
“Gordo Dan”. Romo se encargaba 
de los relacionamientos políticos 
y Dan organizaba las tropas digi-
tales. Diseñaron la estrategia para 
que Javier Milei fuera candidato a 
diputado nacional por la Ciudad 
de Buenos Aires y Ramiro Marra, 
legislador porteño. Finalmente, 
Milei obtuvo el 16,8% de los votos 
y Marra, el 16,5% en las elecciones 
generales de 2021.

Karina Milei: la guardiana 
detrás del rey

En ese momento, Karina Milei 
tomó conciencia del poder de 
su hermano y comenzó a admi-
nistrar su ascenso político. En la 
mirada de sectores del mileísmo 
díscolo, Karina empezó a cons-
truir estructuras defensivas para 
protegerlo con entusiasmo totali-
zador. Su tarea consiste en apartar 
a todo aquel que no se alinee con 
sus propósitos políticos, bajo la 
premisa de que todos son pres-
cindibles. Según voces del liber-
tarismo disidente, Karina Milei 
“proyecta sus propias paranoias 
en la organización del partido” y, 
así, moldea un espacio político 
estrictamente aclamatorio.

También puede decirse de Ka-
rina Milei que ha demostrado una 
entrega absoluta al proyecto de su 
hermano, siendo quien construyó 
la fortaleza que lo protege de las 
amenazas externas. Su capacidad 
de trabajo y su disposición para 
permanecer en el barco  en las 
tormentas más fuertes son una 
muestra de lealtad indestructible.

Durante 2021, en la mesa chica 
de Javier Milei estaban Eugenio 
Casielles, Ramiro Marra, Marcos 
Urtubey y Victoria Villarruel. 
Sin embargo, Karina siempre 
socavó la posición de Villarruel, 

incluyéndola en actividades pero 
excluyéndola de las decisiones 
clave. Marra y Casielles, junto con 
equipos técnicos, diseñaron las 
propuestas legislativas de Milei. 
En las oficinas de Bull Market, 
Milei se preparó para el debate de 
candidatos a diputados de 2021. 
En esa mesa también estaba San-
tiago Caputo, invitado por Marra 
y Casielles.

En agosto de 2023, cuando 
Javier Milei obtuvo el 30% de los 
votos en las PASO a nivel nacional, 
superando a Juntos por el Cambio 
y al Frente de Todos, Karina sugi-
rió mudarse al Hotel Libertador. 
Allí comenzó a ejercer un control 
absoluto sobre el acceso a su 
hermano, restringiendo el ingreso 
de Marra y permitiendo solo la 
entrada de Santiago Caputo.

En octubre de 2023, Milei ob-
tuvo el 19,8% de los votos como 
candidato a presidente en la Ciu-
dad de Buenos Aires en las elec-
ciones generales, mientras que 
Marra consiguió el 13,8% como 
su candidato a jefe de gobierno. 
“Como el método era distinto y 
se votaban en dos urnas distintas 
una en papel al presidente y otra 

electrónica al jefe de Gobierno  
no hubo arrastre y, sin embargo, 
Marra sacó casi 14%”, sostienen 
fuentes cercanas a Marra.

Karina Milei critica de Ramiro 
Marra su carisma y sus aspira-
ciones. Por eso le hace la guerra. 
Igual que a Villarruel. No hubo 
una pelea específica, sino una 
indiferencia constante, indirecta, 
sutil, como cuando el enamorado 
de alguien empieza a no contes-
tar, a clavar el visto. Así fue como 
Marra se convirtió, junto a Victo-
ria Villarruel, en los paradigmas 
emblemáticos de los enemigos 
internos, y su caída operó como 
un mensaje disciplinador para 
el resto.

En cambio, Santiago Caputo 
es un obediente incondicional, 
con una creencia acrítica de que 
Javier Milei siempre tiene la ra-
zón. Además, no tiene ninguna 
ambición política, y para Karina 
eso es central: no lo ve como una 
amenaza. 

(Sigue en página 11)

Por Ramiro Gamboa

De las aulas del Manuel 
Belgrano a arquitectos de la 
campaña de Marco Lavagna

Eugenio Casielles, legislador 
de la Ciudad, y Ramiro Marra, 
también legislador, se conocen 
desde el secundario. Tienen la 
misma edad y ambos fueron al 
colegio Manuel Belgrano. Tra-
bajaron juntos en la campaña de 
Sergio Massa en 2013 y en 2015 
con el Frente Renovador. Eran 
los encargados del armado del 
massismo en la Capital Federal, 
y Eugenio era apoderado del 
Frente Renovador en la ciudad de 
Buenos Aires.

Casielles y Marra le armaron 
la campaña electoral a Marco 
Lavagna en 2015, cuando el hijo 
del exministro de Economía logró 
entrar como diputado nacional en 
la lista de Sergio Massa.

En 2019, cuando Massa pegó 
el salto al Frente de Todos, Ca-
sielles y Marra se quedaron con 
Marco Lavagna, quien decidió 
acompañar a su padre, Roberto 
Lavagna, en su candidatura a 
presidente por Consenso Fede-
ral, junto a Juan Manuel Urtubey 
como candidato a vicepresidente. 
Marco encabezó la lista de dipu-
tados nacionales por la ciudad de 
Buenos Aires, pero quedó fuera 
del Congreso. Ante esto, Alberto 
Fernández le ofreció dirigir el 
Indec a pedido de Massa, tras 
la gestión de Jorge Todesca al 
frente del organismo en la era 
Macri. En tanto, Ramiro Marra 
fue candidato a senador nacional 
con Roberto Lavagna, y Eugenio 
Casielles logró convertirse en 
legislador porteño por la lista del 
lavagnismo.

El salto al liberalismo de la 
mano de Espert

En 2020, Marco Lavagna asu-
mió en el Indec y dejó de hacer 
política porque su prioridad 
era reformar el organismo y no 
desprestigiarlo con involucra-
mientos partidarios. Por eso, el 
dúo Marra-Casielles se quedó sin 
un político para el que trabajar. 
“Quedamos huérfanos”, cuenta 

Karina Milei y la depuración 
permanente del poder libertario
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La Rural volvió al ataque contra 
Provincia por Ingresos Brutos
Por medio de 
un comunica-
do, la entidad 
que preside 
Heraldo Mo-
yetta aseguró 
que el proble-
ma de las re-
tenciones no 
es el único y 
apuntó contra 
el Gobierno 
provincial, tras 
la reunión de 
Llaryora con 
los goberna-
dores de San-
ta Fe y Entre 
Ríos. Los ru-
ralistas cum-
plieron con el 
pedido del mi-
nistro Caputo.

Nación”, publicó en su cuenta 
de X. Y la Rural hizo caso, casi de 
inmediato.

“Hoy los gobernadores están 
pidiendo la baja de retenciones 
como si fuese el único problema, 
y quizás es el más importante, 
pero no es el único problema 
tributario que tenemos. Ojalá 
ese mismo énfasis lo hubiesen 
tenido allá por el 2008, cuando 
ya advertimos sobre que esta 
situación que vivimos hoy, iba a 
llegar y llegó, y le toca al Gobierno 
que está hoy enfrentarlo, es nues-
tro deseo que lo pueda resolver 
porque, al menos en los dichos, 
tiene la intención de hacerlo, 
como no la tuvo el Gobierno an-
terior”, respondió el presidente 
de la Rural de Río Cuarto, casi 
librando de responsabilidades a 
la gestión Milei -aunque también 

pidiéndole que cumpla con lo 
prometido.

El comunicado de la SRRC 
salió en un momento bastante 
particular, no solo por asomar 
como respuesta a la cumbre de 
gobernadores, sino también por el 
tono político del mensaje en pleno 
inicio de la rosca por las Legisla-
tivas. De hecho, Moyetta también 
acusó oportunismo electoral de 
Llaryora y compañía, dando a en-
tender que se expresan contra las 
retenciones “desde que se dieron 
cuenta que decirlo queda bien y 
suma votos”.

Con Ingresos Brutos en el 
medio de las críticas, la Rural 
lanzó el comunicado más duro 
hasta el momento y el que más la 
ligó es el gobernador cordobés. 
“La solución tiene que ir más 
allá de lo que suena bien decir 

en este momento, y nacer de una 
plani ficación que tenga en cuenta 
a todos los sectores productivos y 
sus maneras de interrelacionarse 
para que las decisiones dejen de 
ser una manta corta que tapa 
por un lado y destapa por otro”, 
indicaron.

Asimismo, en el cierre del 
comunicado, los ruralistas lla-
maron a iniciar un dialogo con 
los actores vinculados. En ese 
sentido, la SRRC afirmó que bus-
cará reunirse con legisladores, 
intendentes y hasta con el gober-
nador, “con todos quienes tienen 
poder de decisión, para ponernos 
a disposición para trabajar para 
cambiar esto y buscar, insistimos, 
una matriz tributaria e ficiente, 
moderna que nos libre de esta 
presión que realmente ahoga a 
todos los sectores del país”. 

(Viene de Tapa)
Esta nueva manifestación 

pública de la Rural riocuartense 
se suma a las críticas vertidas la 
semana pasada tras el encuentro 
entre productores y funcionarios 
provinciales por los daños que 
generaron las tormentas a fines 
del 2024. Mientras el Gobierno 
de Córdoba intentaba mostrarse 
como un aliado del campo frente 
al duro presente del sector, la en-
tidad ruralista más importante del 
sur salía con los tapones de punta 
expresando que los esfuerzos 
de Llaryora eran insuficientes. 
Cuando el gobernador volvió a 
insistir con el tema retenciones, la 
tensión volvió a escalar y, esta vez, 
igualando el daño de las retencio-
nes con el de los ingresos brutos.

“Las retenciones que aplica el 
gobierno nacional a la produc-
ción agropecuaria, es un pésimo 
impuesto y regresivo que atenta 
contra la reactivación productiva 
de nuestro país. Pero en Córdoba 
se sigue cobrando ingresos bru-
tos de manera indirecta, a través 
de los proveedores de servicio, a 
todo productor que se encuentra, 
precisamente, en actividad, sin 
contar los altos costos del inmo-
biliario rural, de combustible y 
tarifas que debe afrontar”, lanza-
ron. En resumen, señalaron que 
Nación no baja impuestos, pero 
Provincia tampoco.

Sin lugar a dudas, el posicio-
namiento de la SRRC coincide 
en casi todos los puntos con el 
planteo de Luis Caputo. El minis-
tro de Economía del presidente 
Javier Milei realizó un pedido a los 
sectores productivos que ponía 
la mira sobre las provincias. “Es 
importante que el sector privado 
comience finalmente a exigirle 
a Provincias y Municipios que 
se sumen al esfuerzo que hace 

ALFIL     RIO CUARTO

E
l Gobierno de Río Cuarto inició los 
trabajos previstos para instalar 
tecnología de iluminación LED en 

el barrio Castelli 2 invertirán más de $ 50 
millones. Así lo indicó el secretario de Obras 
y Servicios Públicos, Martín Cantoro, quien 
manifestó que las tareas continuarán a lo 
largo de los próximos días para cubrir la 
totalidad del sector.

“Son más de 190 nuevos artefactos los 
que se van a colocar, de manera tal de que 
el 100% de Castelli 2 quedará dotado con 

luminarias LED. Son más de $ 50 millones 
los que se están invirtiendo mediante esta 
intervención a los efectos de adoptar esta 
tecnología”, agregó Cantoro.

Al mismo tiempo, el funcionario dijo 
que con esta obra se le da mayor seguridad 
al barrio, además de contribuir al cuidado 
del ambiente. Además, sostuvo que la 
diferencia en la luminosidad generada es 
notable con respecto a los viejos artefactos 
lumínicos.

La capital alterna de la provincia lle-

va un proceso de transformar la ciudad 
en materia de luminaria pública, el cual 
inició en 2016 durante la gestión de Juan 
Manuel Llamosas y que hoy abarca más 
del 95% de cobertura, siendo una de 
las ciudades del interior que tiene más 
porcentaje de iluminación LED pública 
a nivel país.

Arreglo de calles y desmalezado
Otra de las intervenciones que tienen 

lugar en Castelli 2 tiene que ver con la 

recuperación de las calles de tierra y el 
desmalezado de los terrenos baldíos. Al 
respecto, Cantoro comentó: “Ahora te-
nemos motoniveladoras, palas y bateas 
trabajando en lo que es quitar el manto 
vegetal en algunas de las calles. Además, 
se está incorporando áridos y se está 
haciendo un mejoramiento de la tran-
sitabilidad en los distintos sectores del 
barrio que así lo demandan. Seguramente 
el sector va a terminar de ser intervenido 
en la semana”.

Castelli II: instalan nuevas luminarias y el barrio será 100% LED

Heraldo Moyetta, titular de la SRRC, representó a la voz del agro y señaló que, aunque Nación no baja 
impuestos, la Provincia tampoco.
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Marta Dardanelli, secretaria de Ciencia y Técnica de la UNRC y Cristian Santos, decano de la Facultad de Ciencias Humanas

Con caídas de programas, la UNRC 
advierte el impacto del desfinanciamiento
La casa de altos 
estudios local se 
vería afectada por 
la disolución del 
programa Cons-
truir Ciencia y 
Equipar. Por su 
parte, la facul-
tad de Humanas 
manifestó su pre-
ocupación por la 
quita de fondos 
a investigaciones 
vinculadas a las 
ciencias sociales. 
Tras la Asam-
blea Universitaria 
de diciembre, el 
Consejo Superior 
aguarda un 2025 
cargado de discu-
siones en torno al 
presupuesto.

Por Julieta Fernández

E
n medio del receso de 
verano, la Universidad 
Nacional de Río Cuarto 
comenzó a sentir el fuer-

te impacto del desfinanciamiento 
por parte del gobierno nacional 
en lo que respecta al 2025. A me-
diados de diciembre concluyó 
la Asamblea Universitaria que 
apuntó a realizar un diagnóstico 
y trazar un panorama de cara al 
2025. En ese momento, ya se ad-
vertía la posibilidad de no contar 
con un presupuesto actualizado y 
las consecuencias que esto trae-
ría en relación a los fondos que 
provienen de Nación.“Quedaría 
a discrecionalidad del Ejecutivo 
cuándo transfiere los fondos o no. 
Sería una situación muy grave”, 
había planteado el decano de la 
Facultad de Ciencias Humanas, 

Cristian Santos, en el marco de 
dicha asamblea y consideró que 
“no es lo mismo hablar de un 
problema presupuestario y de 
una situación en la que va a fal-
tar plata. El desfinanciamiento 
hace alusión a una política que 
tiene como objetivo, de manera 
deliberada, ahogar presupuesta-
riamente”. 

Un mes después de dicha 
instancia, se dio a conocer la baja 
de programas como Construir 
Ciencia y Equipar. Desde la ins-
titución realizaron las consultas 
pertinentes en relación a proyec-
tos pendientes como el primer 
edificio de ciencia. La secretaria 
de Ciencia y Técnica de la UNRC, 
Marta Dardanelli, manifestó a 
Radio Universidad que están a 
la espera de información sobre 
cómo impactará concretamente 
esta medida en la casa de altos 

estudios local, ya que aún no reci-
bieron una comunicación directa 
al respecto. 

Dardanelli agregó que, en 
cuanto a obra pública dentro del 
campus, los proyectos estaban 
en dudas pero desde la UNRC 
cumplimentaron los trámites que 
les requirieron desde el actual 
gobierno en relación al edificio 
de ciencia. No obstante, al tomar 
conocimiento de la quita del 
programa que financia la obra, 
requirieron información que, 
al cierre de esta edición, aún no 
había sido respondida.

El programa Construir Cien-
cia implicaba el financiamiento 
de la infraestructura científica y 
el Equipar Ciencia apuntaba a la 
actualización del equipamiento 
científico. La eliminación de 
estos programas se comunicó la 
semana pasada a partir de una 

resolución del Boletín Oficial y 
plantea que se consideraron “los 
convenios vencidos, los que no 
aportan al crecimiento del país 
y los que tienen irregularidades 
detectadas”.

Ciencias Sociales “en la mira”
El decano de la Facultad de 

Ciencias Humanas, Cristian San-
tos, señaló que la resolución 
10/2025 de la Jefatura de Gabinete 
no plantea explícitamente que las 
ciencias sociales serán desfinan-
ciadas pero afirma que disciplinas 
como la minería, industria, ener-
gía, economía del conocimiento y 
la salud son los temas prioritarios 
y lo que no forme parte del plan 
estratégico que el gobierno tiene 
para la ciencia y tecnología po-
drá ser plausible de rescisión de 
convenios o programas estable-
cidos, la quita de financiamiento, 
la interrupción de proyectos y 
que incluso el gobierno podría 
requerir la devolución del dinero 
o el cobro de intereses punitorios. 

“No dice que las ciencias so-
ciales y humanidades están fuera 
pero expone cuales son los temas 
que sí están dentro. Lo grave es 
que se desconoce la ley 27738 que 
es el plan de Ciencia y Tecnología 
con agenda 2030. Fue aprobado 
por ambas cámaras, publicado 
en octubre del 2023 y establece 
los temas prioritarios y el objetivo 
principal, que era llegar al 2032 con 
el 1% del pbi para ciencia y tecnolo-
gía. Todo eso se ha desconocido en 
esta resolución”, consideró Santos 
en diálogo con Radio Universidad. 
“Tener prioridades no está mal. El 
asunto es que aquí tenemos temas 
y agendas acordadas durante años 
y que fueron construidas de mane-
ra colectiva”, aseguró. 

ALFIL     RIO CUARTO

E
n un encuentro celebrado en el Pa-
lacio Municipal, autoridades de la 
ciudad de Villa Mercedes, San Luis, 

presentaron la 36° Fiesta Nacional de la 
Calle Angosta. Este tradicional evento se 
realizará del 23 al 26 de enero y ofrecerá una 
variada agenda de espectáculos, propues-
tas gastronómicas y artesanías.

En la ocasión, la Secretaria de Deporte y 
Turismo de la Municipalidad de Río Cuarto, 
Araceli Isla, encabezó la presentación y 
destacó el esfuerzo conjunto entre los mu-
nicipios para promover estas actividades 
culturales. “Venimos trabajando con un 
corredor que nace en Río Cuarto, pasa por 
San Luis y culmina en Traslasierra. Esto es 

fruto de muchos años de trabajo entre los 
distintos secretarios de turismo, deporte 
y cultura. Estamos muy contentos; acá se 
ven los frutos, y les dimos la bienvenida 
para que presenten el festival”, expresó Isla.

Carolina Sosa, secretaria General de 
Cultura, Turismo y Deporte de la Munici-
palidad de Villa Mercedes, resaltó que el 
festival es el resultado de un trabajo cola-
borativo entre el sector público y privado. 
“Hoy estamos en un formato distinto, con 
el acompañamiento del Gobierno de la 
Provincia de San Luis. Trabajando en con-
junto gobierno y municipio, y articulando 
con el sector privado que nos acompaña 
con artistas, artesanos, emprendedores y 

productores, podemos llevar adelante esta 
36° edición”, explicó Sosa.

A partir de este jueves a las 20:00 horas, 
la Fiesta Nacional de la Calle Angosta dará 
inicio con la presencia de Jorge Rojas, Los 
Cantores del Alba, Enrique Espinosa y Al-
garroba.com. El evento continuará hasta el 
domingo 26, con presentaciones estelares 
cada noche, incluyendo a “El Indio” Rojas, 
Destino San Javier, Facundo Toro y La Ba-
rra, entre otros. 

También se presentarán bandas o gru-
pos como La Callejera, El Trébol Mercedino, 
Fabricio Rodríguez. La Cautana, Isabel 
“Reina” Alizegui, Picahueso Malambo y 
Viveka Rosa, 5 Al Trío, Carlos García, Grupo 

Puntano. Esencia de Cuyo, Flores del Mon-
te, Angela Irene, La Matria Cuyana, Septeto 
de Guitarras. Herencia (Vivi Ávila, Silvia 
Zavala, Belén Bravo y Daniela Calderón), 
Gauderios Folk, Guitarras Aparceras, Los 
del Canto Amigo, Ramón Devia, La Mel-
ga. Walter Sapino, Ernesto Villavicencio, 
Sentimiento Santiagueño, Nacencia, Las 
Cuyanas, Leila Bustos. Zandra Risatti. 
Gustavo Troncoso, Alma de Guitarra, Las 
Cuerdas Mercedinas, Los Juglares. Isabel 
Robledo, Rubén Gallardo, La Nueva Trova, 
Rita Ahumada, Piky Silvera. Néstor Arrieta, 
Cacho Alfonso, Ariel Garro, Matías Chaín, 
Federico Olguín. La Sabrosona, Uno x Uno 
y La Q Suena.

Villa Mercedes presentó la Fiesta de la Calle Angosta en Río Cuarto
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Zago con dos bancas. Ambos blo-
ques, el de Marra y el de Ramírez, 
conservaron el nombre “La Li-
bertad Avanza”. Marra se resistió a 
cederlo, mientras Karina presiona 
a Jorge Macri para apropiárselo, 
aunque sin éxito.

Pese a todo, Marra sigue de-
fendiendo públicamente a Milei 
y mantienen contacto ocasional. 
No descarta presentarse como 
candidato a legislador de manera 
independiente. La falta de un can-
didato fuerte en Capital dentro del 
esquema de Karina podría abrir 
la puerta a una reconciliación 
con Milei. 

Las encuestas muestran que el 
90% de quienes votaron a Marra 
en la ciudad también eligieron a 
Milei. Comparten el mismo elec-
torado. El desafío de Marra es sos-
tener su imagen y consolidarla. Si 
logra reelegir como legislador, va 

a ser un éxito, aunque la creciente 
tensión entre el PRO y La Libertad 
Avanza en Capital lo complica. La 
radicalización de Pilar Ramírez ha 
dejado a Marra en una posición 
difícil.

Por los pasillos se dice que, 
después de que se suspendan las 
PASO en sesiones extraordinarias 
en la Legislatura, las elecciones 
van a ser el 11 o el 18 de mayo, y 
el cierre de alianzas sería a fines 
de febrero. Fuentes cercanas 
al presidente entienden que no 
tiene sentido que Adorni deje de 
ser vocero de la nación para ser 
el primer candidato a legislador 
porteño. Entienden que Adorni 
va a tener mucha más fuerza 
como primer diputado o senador 
nacional. Patricia Bullrich puede 
ser primera candidata a senadora, 
Adorni a diputado, “esa es una 
buena fórmula”, deducen.

Karina Milei y la depuración permanente del poder libertario

Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y 
Julieta Fernández

Tapando baches  de 
Nación

L
a periodista recibía un men-
saje del informante sobre 
los arreglos que se están 

llevando adelante en rutas na-
cionales como la 158. Ante la falta 
de acción por parte del Gobierno 
Nacional, Municipios se hicieron 
cargo de dichas tareas. Según in-
formó Puntal, en General Deheza 
se taparon ocho importantes po-
zos en la ruta 158.

Informante: Qué fuerte, ¿no? 
Los municipios tienen que salir a 
hacerse cargo de lo que Nación 
no hace. Ni siquiera le hablo de 
nuevas obras sino de simples 
tareas de mantenimiento en las 
rutas nacionales. Ya tuvieron que 
hacerlo en General Deheza.

Periodista: Fuerte. No sé qué 
tanta inversión requerirá pero 
parece que se han postergado 
bastante esas tareas y no es poca 
cosa. Implica un peligro para los 
vehículos. 

I: Le pidieron permiso a Via-
lidad para poder hacerlo y ahí 
está el tema. Si un Municipio te 
requiere permiso para resolver 
algo que es de tu competencia, 
a mí me daría algo de apuro y 
trataría de dar soluciones. Pero 
escuchamos tantas veces que no 
hay plata  que no me sorprende. 
Ojo, no sé si Nación se niega a 
hacer estos arreglos pero apelan 
a esto de ir pateándola cada vez 
más. La gente no puede esperar 
tanto y por eso hay municipios 
que se terminan sumando estas 
responsabilidades. Siento que 
no se está hablando lo suficiente 
de esto. Me saco el sombrero con 
aquellos intendentes que puedan 
cumplir con todos sus compro-
misos en este contexto. 

P: ¿Qué onda estos arreglos 
de los baches? ¿Son algo tem-
poral?

I: Aparentemente sí, proviso-
rios. No podrán hacerse los des-
entendidos mucho tiempo desde 
Vialidad. No tendría que ser así 
pero ese es el panorama actual. E 
insisto, siento que hasta muchos 

de los intendentes hablan poco y 
nada de esto. Buenísimo que esto 
los desafíe a manejarse de manera 
más eficiente y autónoma pero los 
compromisos que corresponden, 
se tienen que cumplir. Y a eso voy: 
Nación no puede desentenderse 
de lo que les corresponde. 

P: Respecto de que los inten-
dentes dicen poco de esto, creo 
que nadie quiere cruzarse mucho 

al gobierno nacional en esta zona 
que le dio tantos votos a Milei.

I:  Y va a quedar demostrado 
en las urnas en unos meses. Eso 
seguro.

Más escapes destruidos

E
l dirigente radical dialoga-
ba con el periodista sobre 
una actividad del Gobierno 

municipal.

Eduardo Pizzi, intendente de General Deheza y Javier Milei

(Viene de página 8)
Pilar Ramírez, la nueva pieza 
en el tablero de Karina

Luego de las elecciones de 
2023, La Libertad Avanza se que-
dó con un bloque de nueve dipu-
tados en la Legislatura porteña. 
En ese contexto, Pilar Ramírez 
emergió como una figura central, 
respaldada por su esposo, Darío 
Wasserman, quien tenía víncu-
los financieros e inmobiliarios 
con sectores políticos y había 
aportado grandes sumas de di-
nero a la campaña presidencial 
de Javier Milei. Karina Milei selló 
un acuerdo con él, dándole un 
cargo en el Banco Nación como 
vicepresidente y promoviendo a 
Pilar como presidenta del bloque 
en la Legislatura, desplazando a 
Marra. Desde entonces, Ramírez, 
esposa de Wasserman, se convir-
tió en el canal exclusivo con los 
hermanos Milei dentro del bloque 
de La Libertad Avanza. 

Los diputados que respondían 
al diputado nacional Oscar Zago 
le dijeron a Marra: “No queremos 
que Pilar sea la presidenta de 
bloque. Si volvés a ser vos, nos 
quedamos”. La mayoría decidió 
que Marra retomara el cargo. Sin 
embargo, un mes después, Pilar 
presentó una nota anunciando 
su salida junto a tres diputados 
más. Fue el quiebre definitivo del 
bloque, que se dividió en tres.

Uno, el más cercano a Karina 
Milei, encabezado por Pilar Ra-
mírez, con cuatro legisladores. 
Otro liderado por Marra con tres 
escaños y, finalmente, el MID de 

El dúo Milei: un presidente 
integrador y una guardiana 
expulsiva

Patricia Bullrich no está có-
moda con Karina Milei. La minis-
tra de Seguridad sigue teniendo 
ambiciones políticas: quiere 
ser presidenta. Yves Roucaute 
y Denis Jeambar dirían sobre 
Bullrich, elogiándola, que es 
traidora por naturaleza. “¿Por 
qué a Milei no lo va a traicionar?”, 
se pregunta Karina. Sabe que 
Patricia integra el gabinete de su 
hermano porque tiene el apoyo 
de la opinión pública, pero sigue 
construyendo políticamente, de 
ahí que Karina no le dé lugar en la 
mesa política, dominada por ella 
y los Menem.

Si Cristina compite en Provin-
cia, ¿quién va a ser el candidato 
del gobierno nacional? Espert 
fue lanzado a propósito para de-
bilitarlo. Karina tiene su propio 
armador, Sebastián Pareja, quien 
le disputa el control; por eso, a 
Espert no lo invitan a los actos y, 
cuando asiste, no lo dejan hablar. 
No es alguien consolidado en el 
mundo de Karina Milei. Natural-
mente, el pase del intendente de 
Tres de Febrero, Diego Valenzuela, 
a La Libertad Avanza, quien ya 

suena como candidato a gober-
nador para 2027, no le hace gracia 
a Espert, quien vuelve a quedarse 
afuera de la foto.

Además, hoy está claro que 
LLA no irá con el PRO en la Ciu-
dad. Javier Milei quiso arreglar 
con Mauricio Macri, dice querer 
pactar, pero Karina no. Hay dos 
juegos: el presidente habla bien de 
Macri y, después, por atrás, Karina 
lo mata. No muchos entienden 
la relación entre los hermanos 
Milei. Tienen una dinámica, en 
la que Javier es amable e inte-
grador, quiere sumar a distintas 
personas y hacer un partido de 
puertas grandes “para arrasar 
con el kirchnerismo”, como dijo 
hace pocos días. En cambio, la di-
námica de Karina Milei es dividir, 
expulsar y controlar. No se sabe 
si son un policía malo y un policía 
bueno arreglado o no.

Asimismo, la ventaja de Ka-
rina radica en que a Javier Milei 
no le importa el armado político; 
no le interesa tener mayoría en 
Diputados ni en el Senado. Él solo 
quiere ser presidente. “Lo aburre 
la construcción política”, dice 
alguien allegado al presidente. 
“Cuando las personas le hablan 
de internas, se calienta y se va”, 
detalla. 

Esta elección puede ser de-
cisiva porque va a presentar un 
desafío bastante grande para la 
relación entre los hermanos Milei: 
va a poner en juego la legitimación 
de Karina como armadora del 
partido La Libertad Avanza.

Publicado en elestadista.com.ar

Pilar Ramírez se convirtió en el canal exclusivo con los hermanos Milei 
dentro del bloque de La Libertad Avanza. 

Informante: Le digo la verdad, 
yo tenía fe en el Gobierno actual 
cuando largaron estas acciones 
para desincentivar el uso de es-
cape libre. 

Periodista: Vi que estuvieron 
haciendo otra ronda de eso y que 
destruyeron como cien. 

I: Claro. Salen con eso, pero la 
verdad es que no se está logrando 
el objetivo. Al menos no todavía 

P: ¿Será cuestión de darle 
tiempo?

I: Puede ser. Pero este verano 
se ve mucho el tema de las hordas 
de motos. Por ahí ellos no van a 
decir que los están tratando de 
correr, pero la verdad es que hay 
zonas tomadas por las motos. 
Con escape libre o sin, la situación 
sigue generando problemas.

P: ¿Usted cree? 
I: Sí. No alcanza con poner mó-

viles por todos lados si no van a los 
lugares que tienen que ir. Pueden 
destruir mil escapes libres, pero 
lo que está roto es otra cosa. El 
tejido social. No se habla mucho 
de la cantidad de hechos violentos 
que se están viendo en la ciudad.
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Por Gabriel Abalos
gabrielabalos.prensa@gmail.com

Tres en la Capi
Este jueves en Córdoba capital, se reco-

gen algunos puntos de interés. La movida 
local sigue respirando acá y allá, en diversos 
espacios. 

384) promete un acceso a lo desconocido 
esta noche con sesiones de live experience, 
“sonidos que desafían la realidad, atmósfe-
ras que conectan lo humano con lo digital, 

�is, solista emergente de la escena rock/
pop alternativo, que une energía cruda 
con melodía sofisticada, y también suma 

las 21 en el subsuelo, entradas desde $3500.

uno de sus caros personajes en una obra 
satírica dividida en seis capítulos y un epí-
logo. El monólogo asciende por una serie 
de temáticas entre ocurrentes y absurdas, 
encarnadas en la palabra mesiánica de 

651), desde la medianoche comienza el 

que necesitabas, no solo una fiesta, una ex-
periencia. Es cachengue al palo, diversión, 
fierros y velocidad, los motores ya están 

Nación Jaleo, que marca los jueves sexis del 
club. Entradas desde $3000.

Una variedad de variedades
-

rrerá y repasará clásicos de la historia ri-
cotera y de la fundamentalista, martillando 
sobre un repertorio de culto del rock nacio-

su madre fue la reconocida cantautora de 

Nivel Dos (
 

Confesiones a bordo

formato no convencional navegando sobre 

-
so y transcurre en un velero que flota a 5 

donde un abogado alcoholizado se atreve 

desea desembarazarse, aunque tal vez ya 
sea tarde para esto. En su confesión revela 
su pasado, su ascenso, su descenso, su 

costa, los espectadores son recibidos con 
un aperitivo y suben a bordo del crucero, 
desde donde vivirán una historia de alti-
bajos emocionales. Entradas $ 16600 en 
cuervoteatro.com.ar.

Guitarras van a llorar

cómo hacerlo, ponen las guitarras a llorar 
y a cantar como lo hicieron allá lejos y hace 
tiempo los africanos esclavizados del sur 

línea de bluseros como son Edgardo Con-

La cartelera de eventos ocupa hoy locales de la capital y diversos 
puntos veraniegos, reparte sus provisiones musicales, teatrales, 
plásticas y festivas, e insufla ánimos a esta noche provinciana. 

El show llamado Cacho

Edén 1400), hay cita con Cacho Buenaven-

popular cordobés que presenta un espectá-

para relajar las mandíbulas y recordar. Los 
relatos de Cacho Buenaventura rescatan la 

particular del artista que ha ennoblecido 

y mejorada hasta convertirse en un fenó-
meno nacional. El cotidiano de personajes 
pueblerinos, así como la epopeya diaria 
del humor urbano matizan el repertorio 

$18000.

Exposición en Cruz Chica
En Cruz Chica, La Cumbre, inaugura 

dibujos y pinturas por tres jóvenes, pero 
experimentados artistas que residen en 

El realismo toma diversas inspiraciones 
vinculadas a la naturaleza animal y al re-
trato de tareas rurales, en esta reunión de 

de febrero. Cuenta con el apoyo de Eulalia, 

puede visitar de lunes a domingos de 10 a 

El linaje de Gaspar

que sigue en esos roles tras el alejamiento 

-

Se puede 
ver a Conti-
zanetti, 
Cacho 
Buena-
ventura, 
la obra 
“Cuervo”, 
Gaspar 
Benegas y 
otros.


